



| [Primeras Planas](#) | | [IECM](#) | | [Temas Electorales Locales](#) |
| [INE](#) | | [TEPJF](#) | | [Ciudad de México](#) | | [Nacional](#) |
| [Columnas](#) |

PRIMERAS PLANAS

El Universal: Aumentan deserciones en las primarias públicas. **Excélsior:** México se prepara para deportaciones masivas. **Milenio Diario:** Trump usa caso Nueva Orleans para azuzar contra migrantes. **La Jornada:** Imposible, producción de fentanilo en cocina doméstica. **La Crónica de Hoy:** En la mira de Donald Trump, 1.5 millones para deportación. **El Financiero:** Repunta envío de remesas; recibieron 5 mil 435 mdd. **El Economista:** Remesas acumulan US\$59,517 millones a noviembre; apuntan a récord. **El Sol de México:** Lozoya ofreció hasta hospitales a Hunter Biden.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal: Aprovechan los descuentos en el predial y el agua. **Reforma:** Microsismos, ¿qué sigue?. **Excélsior:** Basificarán a más de 24 mil trabajadores. **La Jornada:** Acalla tribunal a FGJ en el caso contra hermana del panista Von Roehrich. **La Crónica de Hoy C:** Hubo 12.2% más detenidos en el alcoholímetro esta temporada. **El Sol de México:** Ecatepec, Cuautitlán y Tlalne, pausan multas.

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

SÍGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SÍGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Con el objetivo de fomentar la participación juvenil en los asuntos públicos de la Ciudad de México, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó su *Estrategia de Vinculación con Instituciones de Educación Superior 2025*. Esta iniciativa busca establecer un vínculo permanente con las comunidades universitarias para promover la democracia participativa a través de talleres, foros, visitas y actividades educativas. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Cuadratín México \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [Cuadratín QRO \(Sitio\)](#), [De reporteros CDMX \(Sitio\)](#), [Urbe Política \(Sitio\)](#), [24 Horas](#), [La Crónica de Hoy](#), [El Espectador \(Sitio\)](#), [A Flor de piel \(Sitio\)](#)

A partir de ayer, las organizaciones de la ciudadanía legalmente constituidas en asociación civil o en agrupación política podrán presentar ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** su notificación



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integrales, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



de intención para constituirse en partidos políticos locales. Las agrupaciones deberán presentar acta constitutiva, declaración de principios y constancia de situación fiscal vigente, entre otros requisitos el Instituto Electoral comunicará a la organización el resultado de la verificación de la documentación presentada. A las organizaciones que hayan sido notificadas de su procedencia, se les otorgarán las claves de acceso y contraseñas al portal web, al sistema de registro para la verificación del número mínimo de afiliados. Asimismo, a partir de ese momento podrán presentar su calendario de asambleas distritales o de demarcaciones territoriales, según sea el caso, y de la local constitutiva. [La Jornada](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [La Verdad Quintana Roo \(sitio\)](#)

En *Elección judicial de la CDMX*, la consejera del **IECM Sonia Pérez Pérez** escribió: El pasado 15 de septiembre, se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Decreto de reforma constitucional en materia del Poder Judicial. El Artículo Octavo Transitorio determina que las entidades federativas contarán con un plazo de 180 días naturales a partir de la entrada en vigor de dicha reforma para realizar las adecuaciones a sus constituciones y que la renovación de la totalidad de cargos electivos de los poderes judiciales locales deberá concluir en la elección federal ordinaria de 2027, en los términos que establezcan, pero las jornadas electivas deberán coincidir con la elección de 2025 o la de 2027. No obstante, el **Instituto Electoral**, ante la reforma referida, se encuentra listo, una vez más, para organizar un proceso electoral ejemplar, como la ciudadanía y la democracia capitalina lo esperan. [Reforma](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha presentado una propuesta de presupuesto para la próxima elección judicial, estimando un costo de \$883 millones. Esta propuesta debe ser aprobada antes del 15 de enero. [Canal 3 Imagen](#), [Canal 3 Imagen](#)

El Caballito menciona: Nos recuerdan que a partir de este 2 de enero, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** abrió el registro para las asignaciones civiles o agrupaciones políticas locales que busquen constituirse como partidos políticos locales. Una vez que el Instituto reciba la notificación de intención del registro, tendrá 10 días hábiles para comunicar a la organización el resultado de la verificación de los documentos presentados. De resultar procedente su solicitud, las organizaciones deberán verificar el número mínimo de afiliados, para luego presentar su calendario de asambleas distritales o de demarcaciones territoriales, según sea el caso. [103.3 Radio Fórmula](#)

INE

El mandatario de Sonora, Alfonso Durazo Montaña, designó y tomó protesta a Luis Rogelio Piñeda Taddei, como nuevo secretario de la Consejería Jurídica en el Gobierno de Sonora, hijo de la consejera Presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, convirtiéndose en el enésimo miembro de la familia Taddei con cargos en los Gobiernos estatales, federales, congresos, paraestatales y organismos autónomos, afines a la llamada Cuarta Transformación. [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#), [Reforma](#)



Tras la elección de 2024, las organizaciones México Republicano y el Frente Cívico Nacional buscan su registro como institutos políticos. Los nuevos institutos políticos, en caso de conformarse, podrían restar votos a PAN y PRI: analistas. De acuerdo con la Ley General de Partidos, una organización que busque ser partido nacional deberá celebrar asambleas por lo menos en 20 entidades o en 200 distritos electorales. Después de documentar lo anterior y de presentar la solicitud formal, el INE tendrá 60 días para emitir el fallo de si otorga o no el registro como partido político nacional. [El Economista](#)

TEPJF

La Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha desestimado un juicio interpuesto por el exalcalde de Toluca, Raymundo Martínez, quien reclamaba el pago de sueldos, aguinaldo y otras prestaciones correspondientes a su mandato. El expresidente municipal había presentado su demanda ante el Tribunal Electoral del Estado de México, el cual se declaró incompetente y remitió el caso al Tribunal de Justicia Administrativa. La Sala Regional de Toluca argumentó la invalidez del juicio, señalando que el acto impugnado no es definitivo ni firme. Asimismo, destacó que el Tribunal de Justicia Administrativa debe determinar si asumirá el caso, trasladándolo del ámbito electoral al administrativo. [88.9 Noticias](#),

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL

El Instituto Nacional Electoral (INE) determinó la fecha límite en la que las personas podrán renovar su credencial para votar en las elecciones del Poder Judicial, así como las locales en Durango; Veracruz El último día para actualizar los datos de la credencial, como la dirección, es el próximo 10 de febrero. Esto a fin de que el INE pueda hacer el corte final del padrón que estará contemplado para las próximas elecciones a nivel federal y local. [El Universal](#)

Aspirantes rechazados para participar en la elección judicial de 2025 presentaron 471 recursos de inconformidad ante la Suprema Corte de Justicia, que, en teoría, tiene que resolverlos la próxima semana. Las inconformidades, en principio, solo están previstas para quienes fueron declarados como no elegibles por el Comité de Evaluación del Poder Judicial Federal (PJF), pues así lo determinó la Corte en su acuerdo general para regular el proceso de selección de candidatos. Es probable que también se hayan presentado recursos contra el Comité ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que el facultado para revisar impugnaciones de quienes fueron rechazados por los comités de los poderes Ejecutivo y Legislativo. [Reforma](#)

En 2025, la reforma judicial marcará un hito al permitir que los ciudadanos elijan a sus futuros ministros, magistrados y jueces en las urnas. Aurora Cepeda, experta en la materia, destaca los desafíos que enfrenta el Instituto Nacional Electoral (INE) en este contexto, especialmente en relación con la logística de la votación. Para esta elección, se prevé la instalación de más de 73,000 centros de votación, con un



costo estimado de más de \$6,000 millones, lo que representa una reducción del 57% en comparación con las 173,000 casillas proyectadas por el INE para las elecciones presidenciales y legislativas, que costaron más de \$9,000 millones. Esta disminución en el número de casillas podría dificultar la participación masiva de los votantes, ya que cada sección electoral contará con una casilla, además de 3,000 adicionales en áreas con mayor densidad poblacional. [90.5 Imagen](#)

Debido al recorte hecho a su presupuesto, este año, el INE no tiene contemplados recursos para las organizaciones de observadores que decidan vigilar la elección judicial, para el conteo rápido ni para el programa de prevención de violencia política contra mujeres. El instituto eliminó por completo el fondo de apoyo de 17.7 millones de pesos para observadores electorales y 19.2 millones para el Programa de prevención, atención y acompañamiento a mujeres en casos de violencia política durante el Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025. [Excélsior](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

El Congreso de la Ciudad de México ha emitido una convocatoria pública para la elección judicial, programada para el 1 de junio de 2025. En esta elección, se seleccionarán a tres mujeres y dos hombres para integrar las magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial, así como a 33 magistradas y magistrados y 95 jueces y juezas del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México. La convocatoria establece que los poderes locales ejecutivo, legislativo y judicial deberán instalar los comités de evaluación para la selección de candidatas y candidatos a más tardar el 6 de enero. El periodo de inscripción será del 7 al 31 de enero de 2025, y el Congreso capitalino se encargará de recibir las solicitudes y remitirlas a los comités de evaluación. Estos comités evaluarán la elegibilidad e idoneidad de los aspirantes y publicarán un listado. Para cada cargo del Tribunal de Disciplina Judicial se seleccionarán hasta 10 personas, y para cada magistratura o juzgado, hasta seis. Las actuales personas juzgadoras que deseen participar serán incluidas directamente en los listados, sin necesidad de someterse al proceso de evaluación. [Canal Justicia TV](#)

MUJERES Y ELECCIONES

Sheinbaum ganó la encuesta frente a cinco hombres: Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Gerardo Fernández Noroña, Manuel Velasco y Ricardo Monreal. Luego, López Obrador le entregó el bastón de mando del movimiento. A principios de 2024, en el cierre de la precampaña presidencial, después de una operación cicatriz al interior de la 4T, Ebrard acompaña el evento y todos los cuadros políticos cierran filas con Claudia Sheinbaum Pardo. El 1 de marzo, por primera vez en la historia, una candidata presidencial se atrevió a iniciar campaña en el Zócalo capitalino. Ante 350 mil personas, la morenista planteó su proyecto de Gobierno de 100 puntos, que abordaron temas como salud, educación, seguridad, medio ambiente, agua, entre otros. A partir de esa fecha, la candidata de Morena comenzó un recorrido por todo el país; en medio de ese proceso, sostuvo tres debates con sus rivales: Xóchitl



Gálvez y Jorge Álvarez Máynez. Para el 2 de junio se había programado la elección presidencial. Cerca de la medianoche, el Instituto Nacional Electoral, a través de su presidenta, Guadalupe Taddei, dio los resultados de los conteos rápidos: Sheinbaum había ganado. [El Heraldo de México](#)

Con el inicio del nuevo año, las administraciones municipales del Estado de México han comenzado oficialmente sus funciones para el periodo 2025-2027. En las primeras horas del 1 de enero, los 125 presidentes y presidentas municipales asumieron sus cargos. De acuerdo con los resultados de las elecciones del 2 de junio, 88 ayuntamientos serán gobernados por alcaldes de Morena, el Partido Verde Ecologista y el Trabajo, mientras que 29 serán dirigidos por el PRI, el PAN y el PRD. Movimiento Ciudadano encabezará 8 municipios. Este periodo contará con la participación de 54 mujeres, representando al 43% de la población estatal. Además, 33 alcaldes y alcaldesas se reeligieron para su segundo y último mandato, conforme a la ley, incluyendo 14 de Morena, 13 del PRI, cuatro de Acción Nacional, dos de Movimiento Ciudadano, y uno del Partido del Trabajo y del Verde Ecologista. [AMX Edo de Mex](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Un total de 24 mil 296 trabajadores bajo el régimen de Nómina 8, es decir, empleados de limpia, de la Secretaría de Salud de las alcaldías, serán basificados gradualmente, afirmó la jefa de Gobierno, Clara Brugada "Tendrán su plaza de base e incrementaremos con esto, paulatinamente, el nivel de todos los trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México" expresó ayer la mandataria capitalina. La jefa de Gobierno agregó que entre los compromisos con este sector también estará la posibilidad de que accedan por escalafón a otras vacantes para que incrementen en su salario. Una de las prioridades, comentó, será "aumentar el nivel 89 a trabajadores de nivel 79 y 80, que son los que reciben menos sueldo, para que así mejoren sus ingresos". [Excélsior](#), [Milenio Diario](#), [El Heraldo de México](#), [Cuadratín México \(sitio\)](#)

Decenas de personas acudieron en el segundo día del año al kiosco de la Tesorería de Plaza Oriente, en la alcaldía Iztapalapa, para realizar el pago anticipado del predial, agua y tenencia, pues "ahorita en enero es cuando hay dinero" y para aprovechar los descuentos que ofrece el Gobierno capitalino. La Secretaría de Administración y Finanzas capitalina informó que por el pago anticipado del predial se otorgará un descuento de 8% y 5% cuando se realice de forma anualizada durante enero y febrero, respectivamente. [El Universal](#),

La celebración de Día de Reyes generará una derrama económica de tres mil 937 millones de pesos, de acuerdo con proyecciones de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CDMX). Las ventas esperadas superarían en 8 por ciento a los resultados de 2024, cuando el sector comercio reportó entradas por tres mil 63 millones de pesos. José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la Canaco CDMX, indicó que los Reyes de Oriente "llevarán juguetes un millón



780 mil niños que habitan en la Ciudad de México". con un gasto promedio de dos mil 200 pesos por cada menor de edad. [Excélsior](#)

La calidad del aire en la Ciudad de México se mantuvo ayer de "buena" a "aceptable" de acuerdo con reportes de la Dirección de Monitoreo Atmosférico. Durante las primeras horas de ayer, las alcaldías Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, así como 18 municipios mexiquenses, reportaron "mala" calidad del aire por concentraciones altas de partículas contaminantes PM 10 y PM 2.5. [Excélsior](#)

En la Ciudad de México, el número de feminicidios creció 4.9 por ciento durante la gestión de Martí Batres, al pasar de 61 en 2023 a 64 el año pasado, los cuales se cometieron principalmente en enero, febrero, junio, agosto y octubre en las demarcaciones territoriales Iztapalapa, Cuauhtémoc y Benito Juárez. [La Jornada](#)

Un tribunal colegiado concedió un amparo a Sofía Soraya von Roehrich de la Isla para que la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México se abstenga de difundir información sobre el proceso penal que se le sigue relacionado con el llamado cártel inmobiliario. La hermana del exjefe delegacional de Benito Juárez, Christian von Roehrich, fue vinculada a proceso en ese año por el delito de asociación delictuosa. [La Jornada](#), [La Razón de México](#),

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) atendió un total de 667 socavones en el periodo del primero de diciembre de 2018 al 30 de septiembre del año pasado, los cuales "corresponden únicamente a fallas en la red primaria o secundaria del drenaje". En respuesta a una solicitud de información, indicó que 490 oquedades fueron ubicadas en la red secundaria y 177 en la red primaria; sin embargo, señaló que no es posible determinar el monto del presupuesto que erogó la pasada administración en resolver los hundimientos. [La Jornada](#)

En la Ciudad de México se incrementó la superficie de riego en la zona agrícola de 953 hectáreas que había en 2018 a 2 mil 477 al cierre del año que concluyó, más de mil 500 hectáreas adicionales en las que se produce una veintena de productos como romerito, brócoli, verdolaga y acelga. La inversión que se realizó para incrementar la superficie con riego ascendió a más de 73 millones de pesos, con lo que se favoreció a unos 5 mil 500 productores rurales de las alcaldías Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco, al incrementar el valor de su producción a poco menos de 620 millones de pesos anuales. [La Jornada](#)

Fusilerías comenta: Dice gente enterada de los entresijos de la seguridad nacional que apenas una décima parte del aparato moreno, entre gobernadores, dirigencia, gabinete y legisladores, responde sin titubeos al poder en turno, mientras que el resto se quedó plegado a personajes ya fuera de la escena, por lo menos en apariencia. A Omar García Harfuch, ya lo bajaron primero de su aspiración a ser candidato a Jefe de Gobierno, violando la propia normativa partidista basada en encuestas, en las que duplicó la preferencia por Clara Brugada, y ahora que debe tener en teoría el control total en materia de dirección y estrategia de seguridad pública, ha debido esperar a que se publicara en el Diario Oficial esa facultad. [Milenio \(sitio\)](#), [Milenio Diario](#)



NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum ha mantenido comunicación con sus pares latinoamericanos con miras a que en este mes se realice una cumbre regional de cancilleres sobre migración, cuya organización fue anunciada la semana pasada por el Gobierno mexicano. En su conferencia de prensa matutina de ayer en Palacio Nacional, la mandataria dijo que el lunes conversó sobre el tema con la presidenta de Honduras, Xiomara Castro, a quien planteó la necesidad de realizar una reunión "para hablar del tema de migración y cómo cooperamos entre los países de América Latina y el Caribe para atender la movilidad de personas desde la perspectiva de las causas. [La Jornada](#)

La seguridad en México va a mejorar en este año que comienza, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, tras el voto de confianza que recibió en la encuesta publicada realizada por QM Estudios de Opinión en alianza con Herald Media Group. "Vamos a ir mejorando, vamos a mejorar, en todas las entidades de la República, confiamos en nuestra estrategia, diciembre hubo menos homicidios, ya lo vamos a presentar el 9 de enero el primer reporte de seguridad con el cierre al 2024 y comparado con los otros años. [El Heraldo de México](#)

El Gobierno de México tiene "un plan bien elaborado para defender a los mexicanos" de concretarse las deportaciones masivas con las que ha amenazado el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump. Así lo afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum, quien reiteró que el Gobierno federal insistirá al Gobierno de Estados Unidos sobre la importancia del trabajo de los migrantes mexicanos en su país. [Excélsior](#)

El Gobierno federal mexicano desmintió un reciente reportaje del NYT que afirmaba que el fentanilo se podía producir en una cocina doméstica. Funcionarios federales explicaron que es imposible sobrevivir a la toxicidad de ese opioide sin instrumental especializado de protección personal y un laboratorio equipado con ventilación profesional. [La Jornada](#), [El Financiero](#), [24 Horas](#)

El precio del diesel aumentó casi un 9 por ciento y ahora se avizoran mayores tarifas de pasajes, transporte, y por tanto, en los precios de alimentos y productos. El diesel se utiliza principalmente en el sector transporte, por lo que el alza en el precio tiene un efecto directo en las tarifas que se trasladan al consumidor final. [Reforma](#)

El ingreso de remesas a México se recuperó durante noviembre pasado y tras dos meses en contracción, en el penúltimo mes del 2024 repuntaron 10.6 por ciento hasta alcanzar los 5 mil 435 millones de dólares, un monto récord para un periodo similar. Analistas atribuyeron ese repunte al resultado de las elecciones de Estados Unidos donde Donald Trump resultó ganador, así como a las amenazas que ha hecho éste sobre realizar deportaciones masivas una vez que tome posesión, el 20 de enero. [El Financiero](#), [El Economista](#),



La primera caravana migrante de 2025 partió de Tapachula en los primeros minutos de este jueves, con unos 2 mil extranjeros que buscan llegar a Estados Unidos antes de que Donald Trump asuma el mandato. El director de la organización Dignificación Humana, Luis García Villagrán, hizo un llamado a los extranjeros para no dejarse engañar por el Instituto Nacional de Migración (INM) de abordar los vehículos que los lleven a Tuxtla Gutiérrez y luego les otorgan un documento local que no les permite salir de Chiapas. [El Universal](#), [La Razón de México](#)

La matrícula de primaria en escuelas públicas tuvo un descenso de 310 mil 115 estudiantes en los últimos tres ciclos escolares: 116 mil niños emigraron a escuelas particulares, mientras que 193 mil 791 abandonaron las aulas. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en el periodo lectivo 2021-2022 se tuvo un registro de 13 millones 464 mil 469 estudiantes de primaria, cifra que se redujo a 13 millones 345 mil 969 en el ciclo 2022-2023, y para el periodo 2023-2024 se contabilizaron 13 millones 154 mil 354 alumnos, lo que representa la peor caída en los últimos siete años. [El Universal](#)

El ex director de Pemex, Emilio Lozoya, invitó a Hunter Biden, hijo del presidente de EU, a explorar negocios con los hospitales e infraestructura de telecomunicaciones de la petrolera, de acuerdo con correos electrónicos del empresario estadounidense a los que tuvo acceso El Sol de México. [El Sol de México](#)

El ministro en retiro, Arturo Zaldívar, inicia su participación como miembro clave del Ejecutivo, con una casa con valor de 23.5 mdp, un departamento de 7.5 millones, ambos comprados de contado; es accionista mayoritario de dos empresas; tiene joyas por tres millones y obras de arte por 10 mdp; además, posee equipo de audio, video y circuito cerrado que se estima en 22 millones de pesos. En 2023, como ministro, obtuvo ingresos totales por 5.5 millones... este año recibirá 500 mil pesos al mes. [24 Horas](#)

En *Perspectivas 2025*, Max Aub escribe: El 20 de enero de 2025, Donald Trump será investido como el 47° presidente de Estados Unidos para un segundo mandato no consecutivo. Los primeros días de Gobierno de Trump darán indicios de cómo será la relación con el Gobierno de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, si México acepta recibir los deportados de Estados Unidos cómo responderá la estrategia del republicano. Otro tema a estar pendientes es el tráfico de drogas. [El Universal](#)

COLUMNAS

En *Templo Mayor*, F. Bartolomé escribe: La Secretaría de Turismo, Josefina Rodríguez, logró convencer a la Secretaría de Hacienda y a algunos legisladores de posponer el cobro de impuesto a pasajeros de cruceros, tras las quejas de las compañías navieras y empresarios del ramo turístico. Uno de los argumentos esgrimidos era que no podían incrementar el impuesto en plena temporada alta y ya con miles de reservas realizadas. [Reforma](#)



Bajo Reserva comenta: Nos cuentan que donde ya está todo lo que da el forcejeo para ver quién gana el control total del partido es en Movimiento Ciudadano. Nos dicen que su nuevo líder, Jorge Álvarez Máynez, quiere ya tener manga ancha para tomar decisiones y decidir, pero el líder fundador -y dueño, dicen algunos- Dante Delgado, sigue sin soltar los hilos que mueve con algunos cercanos que dejó en posiciones políticas clave y, por supuesto, en la estructura administrativa, donde todos le son leales. A pesar de que a principios de este mes se anunciaba el retiro de don Dante, él continúa con las vencidas para mantener su influencia hasta lo último. [El Universal](#)

Frentes Políticos apunta: La presidenta Claudia Sheinbaum asegura que la estrategia de seguridad nacional dará frutos este año, resaltando la importancia de fortalecer la inteligencia, la investigación y la coordinación con los diversos niveles de Gobierno. Con Omar García Harfuch, titular de la SSPC, como figura clave en la lucha contra la delincuencia, se refuerza la percepción de un enfoque técnico y estructurado. Aunque el camino es largo y los desafíos son profundos, la reducción de homicidios en diciembre, muestra señales alentadoras. El compromiso del Gobierno con un México más seguro es más que firme. [Excélsior](#)

En *Sacapuntas* se dice: Una semana antes del regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ofrecerá en el Zócalo de la Ciudad de México un informe sobre sus primeros cien días de Gobierno. Si bien se centrará en los avances en temas cruciales como seguridad, economía, salud, educación, etcétera, nos cuentan que también abordaría el tema de la relación con Estados Unidos, lo que será prácticamente un manifiesto de cómo visualiza la relación bilateral. [El Heraldo de México](#)

Trascendió menciona: El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier, prometió enviar al líder nacional priista, Alejandro Moreno, los libros Cien años de soledad, de Gabriel García Márquez, y Eichmann in Jerusalem: A Report on the Banality of Evil, de Hannah Arendt, para que, según el poblano, después de su lectura el campechano comprenda "que la historia de los últimos 30 años del PRI y sus dirigentes está grabada con hisopos de tinta en la memoria de los mexicanos y nada podrá borrar el daño que hicieron".

[Milenio Diario](#),

Circuito Interior señala: Vaya historia de complejidad y abusos la que se vive en Bosque Real, en el Municipio de Huixquilucan. Afuera de este residencial se formó un megasocavón más rápido que cualquier deslizamiento, llegó el desentendimiento oficial. Cuentan que el Ayuntamiento advirtió que no aportaría recursos para la reparación, pues el sitio forma parte del complejo habitacional. [Reforma](#)